

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El secreto de un triunfo

Sevilla y Barcelona han recibido una elocuente muestra de admiración, y un galardón merecidísimo por el grandioso esfuerzo que supone la realización de sus respectivas Exposiciones.

El Monarca ha concedido a ambas ciudades la Medalla del Trabajo.

Desde éste señalado triunfo su significación, su carácter y su secreto. No se trata de un éxito personal.

Es el homenaje a una colectividad. Es el triunfo de un Pueblo.

En la asombrosa obra de las Exposiciones hay sin duda, creaciones de carácter individual en las que brilla el genio y la cultura de determinadas personas, y hay creaciones de índole popular, en las que se manifiesta el alma gigante de una ciudad, y el espíritu de muchas inteligencias unidas en un solo anhelo.

Este triunfo del pueblo andaluz y del Pueblo catalán ofrece a la mirada de propios y extraños nuevos horizontes de luz y de ejemplaridad.

En esta labor colectiva de las Exposiciones, como en toda obra de carácter popular, late una profunda inspiración que tiende a realizar la unidad y entraña un noble sentimiento de armonía.

El Pueblo-artista que consigue encauzar las múltiples orientaciones particulares por el camino de un sólo ideal, entra en el plano sereno, elevado y luminoso de la vida tradicional.

La Musa popular sólo inspira a los que, humildes, desinteresados y generosos, unen sus corazones fraternalmente en un anhelo común.

Todas las grandes creaciones populares tienen este carácter. Unidad, desinterés, humildad, sentimiento fraternal: he aquí las firmes columnas, del espiritual edificio que atesora los valores artísticos del genio popular. Conviene fijar en estos momentos

los elementos que han servido de base a la monumental obra de las Exposiciones, para que sirva de orientación a futuras empresas.

Hay que repetirlo en todos los tonos: Sin esa unidad, sin esa armonía, sin ese desinterés y, sobre todo, sin ese sentimiento fraternal, no puede existir verdadero progreso, ni grandeza, ni prosperidad en los pueblos.

Cuando se derriban esas columnas, sobreviene, la decadencia y la ruina; la Musa popular enmudece, los elementos que integran la masa popular se disgregan, la soberbia sustituye a la humildad, el egoísmo al desinterés; la vanidad aconseja el aferrarse a la propia opinión, la egolatría pretende hacer de cada pequeño núcleo un falso centro de vida, los átomos se odian y se separan como las moléculas de un organismo muerto y descompuesto. Cada átomo proclama con orgullo su propia independencia, su rebeldía, y al hacer esto, no hace más que destruir la colectividad: cada cual quiere vivir solo para sí, y estúpidamente hace imposible la vida de todos. El individualismo es la muerte, lo mismo en la vida artística que en la vida social.

La obra de las Exposiciones, labor de perfecta armonía, de sentido colectivo y fraternal, ha venido a demostrar, con su triunfo, cual es el verdadero camino.

No enseña que el verdadero progreso consiste en desear del seno de la vida popular las divisiones, las luchas, los odios, los enconos, los individualismos, los personalismos, los partidismos... e inspirarse todos en un sólo ideal.

Entonces, y sólo entonces, recibirá el Pueblo, otra vez, la luz de la Verdad que no más que una indivisible, invariable, eterna...

Luis León

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado el Excmo. señor Capitán General, el Alcalde de esta ciudad, don Francisco Muñoz Delgado, Comisario de primera clase, don Julián Peñón, Capitán de Navío don Alfonso Moreno de Arcos, Juez Permanente del Departamento, Capitán de Fragata don Juan Muñoz Delgado, Jefe del Taller de Torpedos y el Teniente de Navío don Dámaso Berenguer.

Se dispone que el día primero del próximo mes, desembarque del torpedero número 5, el Teniente de Navío don Oton Sánchez Vizcaino y del submarino «A 3» el de igual empleo don José Nieto Antunes, los cuales pasarán a las órdenes del Capitán General.

Se concede la medalla de la Jura de S. M. el Rey, al Auxiliar segundo de Oficinas, don Tomás Agüero.

Desembarcan en la Estación Torpedista, el primer maquinista don José de Santiago, que pasa a la Comisión Inspectora.

Embarca en la Estación Torpedista, el de igual clase don Andrés Sánchez Campoy.

Se dispone que el Comandante de Infantería de Marina, don Francisco Ariza, Capitán don Joaquín Lascuata, Teniente Ayudante Mayor don

Basilio Fuentes y el Alférez don Carmelo Coello, constituyan el tribunal que ha de examinar de aptitud para sargento al cabo Emilio Rojo.

Hoy salieron de pruebas, el submarino «B 5» y el Torpedero 22.

Del Diario Oficial

Concede dos meses de prórroga a la licencia que por enfermo disfruta el Contador de Navío don José María Díez.

Declara con derecho a los viáticos reglamentarios, las comisiones del Servicio desempeñadas por el Ingeniero Naval Auxiliar, don Pedro de la Rosa Mayo.

DE FUTBOL

A la hora en que escribimos estas líneas, no se ha recibido el esperado telegrama del Athletic Club, en el cual constase sus partidos con el Cartagena el sábado y domingo próximo. Caso de no contestar favorablemente el Athletic, nuestro titular se desplazará a Lorca a contender con aquel titular el domingo próximo.

Información de Ejército

Se concede pensión anual de 976 76 pesetas a doña Caridad González León, viuda del alférez de Infantería don Francisco Giménez Carrasco.

Buques a Mahón

El próximo sábado, por la mañana, zarparán con rumbo a Mahón a cuya Base Naval han sido destacados, los submarinos «C 3» y «C 5» y el torpedero número 13, que mandan los Capitanes de Corbeta don Felipe Abarzua y don Fernando Bruquetas y el Teniente de Navío don Eduardo Montero, respectivamente.

Adquiera V. el
ALTA VOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR, 13

Conferencia de la tarde

El Presidente en Sevilla

Madrid.—Dicen de Sevilla que el general Berenguer durante la tarde de ayer cumplimentó al cardenal lundain y a los infantes don Carlos y doña Luisa que se hospedaban en el palacio de Urcola.

Al salir de esta visita se encontró con la reina doña Victoria y sus hijas.

Después paseó por la Exposición regresando al hotel a las 8 de la noche. Allí recibió la visita del duque de Terranova, del Gobernador y de otras autoridades.

Trató sobre el desenvolvimiento e la concentración monárquica sevillana, satisfaciéndole su situación brillante.

Esta mañana era el Gobierno civil recibió el general Berenguer a varias comisiones y almorzó con el capitán general.

Reales decretos

Sevilla.—El Monarca ha firmado ayer muchos decretos, entre ellos los siguientes:

Presidencia.—Sobre facultades otorgadas al Gobierno por la Ley orgánica del Poder judicial.

Ampliando los beneficios de las clases pasivas a quienes se inutilicen por el manejo de los Rayos X.

Justicia.—Restableciendo lo dispuesto en la Ley hipotecaria sobre la ausencia de los Registradores de la Propiedad.

Ejército.—Nombrando al general Fanjul jefe de la sección de Dirección y Preparación de Campaña.

Disponiendo nueva redacción de las bases de la Asociación de clases y subalternos.

Pasando a la reserva a varios generales de brigada.

Nombrando Comandante general de Artillería de la séptima región al general Sanz Pelayo, actual jefe de sección del Ministerio.

Se nombra para sustituirle a don Manuel Junquera.

Se disponen otros destinos.

Marina.—Derogando el decreto que declaraba a extinguir la es-

RAFAEL VALLS

Osuna 4 y Príncipe de Vergara 1

Almacén de tejidos
Efectos navales
Lonas
Confecciones

Gran surtido en dichos artículos

«La Unión Mercantil Malagueña»
Marquez Lacadena, de «La Voz de Aragón» y Guisasola de «La Región» de Oviedo.

El ministro del Uruguay

Madrid.—Ha marchado a Ginebra el ministro de Uruguay señor Fernández Medina, que va invitado por el Comité de estudios para la cooperación intelectual a fin de conocer sus ideas como americano y colaborador en los anteriores trabajos.

Alba en Barcelona

Barcelona.—Don Santiago Alba anoche recibió la visita de los ex ministros conde de Caralt, duque de Almodóvar, marqués de Olérdola y conde de Gamazo.

También recibió a otras personalidades.

La Exposición de Sevilla

Sevilla.—El Director de la Exposición ha manifestado que para facilitar el acceso a la feria se ha dispuesto una entrada gratuita por una nueva avenida que cruza la Exposición.

El sábado por la mañana el Comité ofrecerá un almuerzo al Presidente del Consejo y a los demás ministros que se hallan en esta ciudad.

La boda de la hija de Mussolini

Roma.—A las once de la mañana en la iglesia de San José se ha celebrado la boda de la señorita Edda Mussolini, hija del jefe del Gobierno, con el conde de Cortellazo.

La novia iba adornadísima. Asistieron a la ceremonia los diplomáticos, el Gobierno y los parlamentarios fascistas.

Se aprovechó el acto para rendir una gran manifestación al Duce.

Después de la ceremonia se trasladó la comitiva a la Basílica del Vaticano para orar ante la tumba del Apóstol.

El Nuncio cerca del Quirinal entregó ayer a la novia en nombre del Pontífice un valioso rosario de oro y amatistas.

La reforma de la Enseñanza

Madrid.—A las nueve de la mañana se reunió la sección primera del Congreso de federaciones escolares, tratando sobre la reforma de la Enseñanza.

Las empresas periodísticas

Madrid.—La asamblea de empresas periodísticas ha votado la siguiente Junta de Gobierno:

Presidente, don Francisco de Cossio, de «El Norte de Castilla»; Vicepresidente, don Valerio Hernández, de «El Pueblo Vasco» de Bilbao; Secretario, don Domingo Lagunilla; Vocales, Antuñeta, del «Nervión», Creixel de